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Startender DHL-Frachter. Foto: Uwe Schoßig / Flughafen Leipzig / Halle

Möglicherweise wird der Flughafen Leipzig/Halle in den 

nächsten Tagen einen neuen Rekord vermelden: Erstmals 

könnte man 2015 mehr als 1 Million Tonnen Frachtgut 

umgeschlagen haben. Doch der Umbau des einstigen 

internationalen Flughafens zum Frachtflughafen hat seinen 

Preis. Nicht nur mit neuen Lärmrekorden, sondern auch mit 

einem massiven Verlust der Glaubwürdigkeit der zuständigen 

Politik. 

Denn bei keinem Großprojekt im Leipziger Raum wurde in den 
vergangenen Jahren so umfassend getrickst, geschummelt, 

schöngeredet und mit falschen Versprechungen das Blaue vom 
Himmel heruntergeholt. Auch nicht beim City-Tunnel. Und das 

Erschreckende, so etwa Matthias Zimmermann, Pressesprecher der 
Bürgerinitiative „Gegen die neue Flugroute“, der jetzt die 

Entwicklung der falschen Versprechen mal anhand von etlichen LVZ-
Zitaten nachvollzieht, ist wohl, dass am Flughafen immer mehr gebaut 

wird, ohne dass die alten Probleme überhaupt bewältigt sind.

Denn 2015 war das Jahr, in dem auch die Zahl der nächtlichen Starts 

und Landungen noch einmal anzog. Was eigentlich zu erwarten war, 
als DHL seine neuen Baupläne bekanntgab.

Zweifelhafte Rekorde am Flughafen Leipzig-Halle

Matthias Zimmermann

Der Jahreswechsel ist vollzogen und wird auch vom Flughafen 

Leipzig-Halle gerne genutzt, Ergebnisse, Fakten und Zahlen zum 
abgelaufenem Jahr zu bringen. Und so wird er in wenigen Tagen 

◾

◾

◾
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einen neuen Rekord melden – Frachtvolumen erreicht in 2015 1 Mio 
Tonnen. LEJ hat es auch bitter nötig, sein Image aufzubessern. 

Negativrekorde und den Bürgern aufgetischte Lügen müssen 
überspielt werden. Mutiert doch der ehemalige, mit erheblichen 
Steuermitteln finanzierte, „Mitteldeutsche Interkontinental-Airport“ 

inzwischen zu einem DHL-Frachtflughafen mit all seinen negativen 
Begleiterscheinungen, die aber in der Regel bei den 

Erfolgsmeldungen gern unter den Tisch fallen.

Umso wichtiger, dass sich partei- und lobbyunabhängige  

Bürgerinitiativen dieser negativen Seiten annehmen. So beträgt z.B. 
der Schadstoffausstoß im unmittelbaren Umfeld des Flughafens für 

2015 ca.110.000 Tonnen CO², ist die Anzahl der nächtlichen Starts 
und Landungen von max. 127 auf 140/Nacht und in der Nachtkernzeit 

von 84 auf 95 gestiegen und haben die im monatlichen Fluglärmreport 
unserer Bürgerinitiative ermittelten lautesten Nächte des Monats an 

Lärmintensität weiterhin zugenommen.

Verschwiegen wird von offizieller Stelle natürlich auch, mit welchen 

Methoden die Betroffenen zum wiederholten Male getäuscht wurden. 
Hier die Geschichte zur DHL-Erweiterung:

LVZ vom 05.12.2013: „nach tagelangen Spekulationen ließ DHL 

gestern die Katze aus dem Sack: … für 150 Millionen Euros…. wird 
neben der jetzigen 40.000 m² großen Sortierhalle eine fast ebenso 

große zweite entstehen. Befürchtungen von Anwohnern, es könnten 
nachts noch mehr Flieger in Schkeuditz landen und abheben, trat der 

Chef des DHL-HUB Leipzigs Robert Viegers entgegen ‚Die Zahl der 
Flüge wird sich nicht ändern‘.“

Am 14. Januar 2014 beantragt der Flughafen dafür die 10. 

Änderung zum PFB (Planfeststellungsbeschluss, d. Red.) von 

2004. Die Stadt Schkeuditz soll ihre Stellungnahme dazu bis 

25. Februar abgeben. Die Stadt Leipzig, bevölkerungsmäßig 

Hauptbetroffene dieser Kapazitätserweiterung, wird vom 

Anhörungsverfahren ausgeschlossen und geht nicht einmal in 

Widerspruch.

Stadtrat Leipzig, 29.01.2014: Uwe Albrecht, Beigeordneter für 

Wirtschaft und Arbeit und Mitglied des Aufsichtsrates des Flughafens 
Leipzig-Halle antwortet auf eine Einwohneranfrage zur DHL- 

Erweiterung: „Die Grundannahme, dass die Erweiterung zu größeren 
Lärmbelastungen führt, kann nicht bestätigt werden.“
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LVZ vom 12.02.2014: „Wie die LDS (Landesdirektion Sachsen, 

d.Red.) als zuständige Behörde gestern auf Anfrage mitteilte, handele 
es sich um geringfügige Änderungen. … Die Möglichkeit der 
Verlängerung der kurzen Frist ist im Anschreiben der Landesdirektion 

faktisch ausgeschlossen worden. … ‚Eine öffentliche Auslegung der 
Planänderungsunterlagen ist nicht erforderlich’… informierte LDS- 
Sprecherin Klein.“

LVZ vom 15.02.2014:  Nach Beratungen am 13.02.2014 stimmt der 
Stadtrat Schkeuditz der 10. Planänderung bis auf Stadtrat Werner 

(CDU-Fraktion) zu. Der bezweifelt, „dass die Aussage von DHL, dass 
es zu keiner Erhöhung der Flugbewegungen nach Errichtung der 

neuen Bauten kommen wird, der Wahrheit entspricht.“

18 Monate später, der erste Bauabschnitt der Erweiterung 

des neuen DHL Hub ist 1 Jahr in Betrieb:

MZ vom 08.10.2015: „Die Posttochter DHL rechnet damit, dass die 

Zahl der Starts und Landungen von Frachtmaschinen am Flughafen 
Leipzig/Halle in den kommenden Jahren deutlich zunehmen wird. 

Sollte der Trend anhalten, werden wir perspektivisch abwägen 
müssen, ob die aktuelle Zahl der Maschinen noch ausreicht, sagte 

DHL-Sprecher Markus Wohsmann gegenüber der MZ.“

Dez. 2015: Die Starts und Landungen pro Nacht steigen gegenüber 
dem Vorjahr um 15 % auf bis zu 140/ Nacht an. Davon bis zu 95 

Starts und Landungen in der besonders gesundheitskritischen 
Nachtkernzeit (00:00- 05:00). Und alle von der stadtnahen SLB Süd.

Zu den Negativrekorden am Flughafen Leipzig-Halle gehört aber 
leider auch, dass als Folge des Umbaus zum Frachtflughafen ein 

dramatischer Rückgang im Passagierflugangebot zu verzeichnen ist. 
Mit 177 wöchentlichen Starts wurde in 2015 ein neuer Negativrekord 

aufgestellt. Gegenüber dem Winterflugplan 2006/2007 (445 
wöchentliche Verbindungen), dem Jahr der Inbetriebnahme der neuen 

Start- und Landebahn Süd, ist das ein Absturz um 60 % (!). Der 
Passagierfluganteil an den Starts und Landungen liegt inzwischen 

unter 25 % gegenüber dem Fracht- und Militärflug, mit weiter 
sinkender Tendenz!

Dass deutsche Konzerne nicht gerade feinfühlig sind, geht es um ihren 
Profit, dürfte sich spätestens seit dem VW-Schadstoff-Skandal 

herumgesprochen haben. Nichts anderes ist die 50 %-ige  angeblich 
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„lärm- und schadstofffreie“ Erweiterung des DHL- Frachtzentrums. 
Dass aber staatliche Behörden, wie in diesem Falle die 

Landesdirektion Sachsen, mit einem Planfeststellungsverfahren diesen 
„Betrug“ aktiv unterstützen, ist einzigartig in Deutschland. Und das 
gewählte „Volksvertreter“ wie der OBM Jung und Herr Enke, 

Bürgermeister von Schkeuditz, sowie Stadträte von Leipzig und 
Schkeuditz dieses großteils tatenlos tolerieren bzw. dem sogar 

zustimmen, wie in Schkeuditz geschehen, ist einer Demokratie wie 
der unseren eigentlich unwürdig.

Aber wie sagte doch Herr Reinboth, seinerzeit Projektleiter der DHL-
Ansiedlung, auf dem Mitteldeutschen Logistikforum am 25.09.2007: 

„Das kriegen sie sonst nirgendwo hin – nicht mal in China.“ So viel 
zum Thema Achtung der Menschenwürde der Ostdeutschen.

Warum haben Sie all dem zugestimmt, Herr 

Oberbürgermeister?

Soweit Matthias Zimmermann in seinem Statement zum lauten 
Jahresausklang. Aber angefangen hat das Katz-und-Maus-Spiel ja 

schon früher, als die Entscheidungen zum Bau der Startbahn Süd 
fielen und die Kritiker des Projektes davor warnten, dass Leipzig jetzt 

all die Lärmprobleme bekäme, die sich die Brüsseler gerade mit 
starken Protesten vom Leib geschafft hatten. Und für Matthias 
Zimmermann ist schon eine Frage von Belang, ob die Stadt Leipzig 

der Strategie der sächsischen Staatsregierung am Flughafen 
Leipzig/Halle immer ohne Vorbehalte zugestimmt hat. Und warum 

eigentlich.

Und weil er dazu gern eine öffentliche Stellungnahme haben möchte, 

hat er für die Ratsversammlung am 20. Januar ein ganzes Fragenpaket 
geschnürt.

Die Fragen von Matthias Zimmermann zur „Strategie der 

Mitteldeutschen Flughafen AG (MFAG) für den Flughafen 

Leipzig-Halle“:

Nach massiven Protesten der Einwohner von Brüssel gegen das 

dortige DHL-Luftfrachtdrehkreuz musste dieses schließen und wurde 
mit Unterstützung der Sächsischen Landesregierung, beginnend 2007, 

nach Leipzig verlagert. Die Mitteldeutsche Flughafen AG hatte dieses 
zum Anlass genommen, die Strategie für die Flughäfen Leipzig-Halle 

(LEJ) und Dresden zu ändern. Statt den LEJ zu einem Mitteldeutschen 
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Interkontinental-Airport zu entwickeln, wie ursprünglich vorgesehen, 
wird gemäß des damaligen Vorsitzenden der MFAG, Markus Kopp, 

Leipzig zum internationalen Frachtflughafen und Dresden zum 
internationalen Passagierflughafen „Dresden International“ ausgebaut 
(LVZ vom 28.01.2009).

Das Ergebnis dieser Strategie stellt sich zum Jahresende 

2015 wie folgt dar:

1. Der Winterflugplan 2015/16 hat mit 177 wöchentlichen Starts das 
schlechteste Passagierflugangebot der letzten 20 Jahre.  Gegenüber 

dem Winterflugplan 2006/2007 (445 wöchentliche Verbindungen), 
dem Jahr der Inbetriebnahme der neuen Start- und Landebahn Süd, ist 

das ein Absturz um 60 % (!).  Der Passagierfluganteil an den Starts 
und Landungen liegt inzwischen unter 25 % gegenüber dem Fracht- 

und Militärflug, mit weiter sinkender Tendenz.

2. Mit bis zu 140 nächtlichen Starts und Landungen von Fracht- und 

Militärmaschinen, davon bis zu 95 in der besonders schützenswerten 
Nachtkernzeit hat die Lärm-, Schadstoff- und gesundheitliche 

Belastung Werte erreicht, die jene von Brüssel bei weitem übersteigen 
und wie es diese in Deutschland noch nie gab.

Der OBM Herr Burkhard Jung ist seit 2007 Mitglied des 

Aufsichtsrates der MFAG. Folgende Fragen an ihn:

Warum hat der OBM dieser Strategie zugestimmt?

Waren dem OBM die obigen Entwicklungen bekannt bzw. war er sich 
dieser Entwicklungen bewusst?

Was gedenkt der OBM im Jahre 2016 zu tun, dass

a. die nächtlichen Lärm- Schadstoff- und gesundheitlichen 

Belastungen signifikant reduziert werden,

b. das Passagierflugangebot signifikant verbessert wird?
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06.01.: Polizeibericht, 6. Januar: Toter nach 
Laubenbrand aufgefunden, Schwere 
Körperverletzung

06.01.: Prag und Leipzig: Die Polizei sucht 
nach Dieben von hochwertigen 
Goldmünzen

06.01.: Universitäres Krebszentrum am 
Uniklinikum Leipzig erfolgreich 
zertifiziert

Weitere Nachrichten:  |  | 

 |  |  | 
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Landesregierung Ende vergangenen 

Jahres entschieden. Der Bonus für 

die einzige sächsische „Elite-Uni“ 

geht unter anderem zulasten der Universität Leipzig und der 

HTWK.
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Vor Jahren trank der Tanner so 

manches erheiternde Getränk in 

einem musikalisch unterlegten 

Blumenladen in der 

Riemannstraße, wobei er gern mit 

Jana Hoffmann schnatterte und 

darauf drängte, dass sie ihre 

Gitarre zur Hand nähme um in Gesang und Zupferei die 

Abende zu perfektionieren. Seitdem ist Wasser die Kanäle der 

Stadt entlang geflossen. Heute macht Jana zwar immer noch 

Musik, aber eben auch Zeremonien. Welche und warum 

musste einfach gefragt werden.

Im Frühjahr 2015 hatte das 

Leipziger Kulturdezernat 

angekündigt, eine Unterbringung 

des Naturkundemuseums in der 

Alten Baumwollspinnerei in 

Lindenau prüfen zu wollen. Im 

Herbst legte die Stadtverwaltung 

dann eine Vorlage vor, die schon ziemlich endgültig davon 

ausging, dass man das Museum hinaus nach Lindenau 

verfrachten wolle. Aber nicht nur einigen Stadträtinnen 

genügten die Begründungen nicht ansatzweise.

Die Beschlüsse der letzten, der 

schwarz-gelben, Regierung in 

Sachsen sorgen weiterhin für Ärger. 

Denn die SPD hat zwar versucht, in 

den Koalitionsverhandlungen einige

der schlimmsten Streichorgien zu 

beenden. Doch das ist ihr nur in 

Teilen geglückt, denn der eigentliche Motor hinter den 

Radikalkürzungen auch in Sachsens Hochschulen ist 

Finanzminister Georg Unland (CDU). Und gerade an der Uni 

Leipzig kocht es jetzt.

Was soll denn ein Leipziger Naturkundemuseum an einem 

Standort, wo es keiner findet?

Staatsregierung will TU Dresden schonen und dafür an der 

Uni Leipzig neun weitere Stellen streichen
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Am 5. Januar hat der MDR mal 

wieder ein neues Umfrageergebnis 

veröffentlicht: "Weniger Angst vor 

Flüchtlingszuzug, Sorgen bleiben". 

Mit dem durchaus überraschenden 

Ergebnis: Nur noch 45 Prozent der 

befragten Sachsen stimmten der 

Aussage zu "Es macht mir Angst, dass viele Flüchtlinge zu uns 

kommen". Das waren 15 Prozent weniger als im September. 

Was ist da passiert? Ist da überhaupt etwas passiert?

In dieser Woche beschäftigte mal 

eine Bundestagsanfrage der 

Grünen die deutschen Medien. Was 

eher selten ist. So richtig ernst 

nimmt man die derzeit kleinste 

Bundestagsfraktion nicht. Aber das 

Thema scheint mittlerweile auch 

die Wirtschaftsredaktionen im Land zu beschäftigen: Seit 

deutsche Braunkohlekraftwerke wieder richtig aufdrehen, ist 

auch der Quecksilberausstoß wieder gestiegen. Und das Zeug 

ist nun einmal giftig.

Ist im Dezember auf dem Leipziger 

Arbeitsmarkt irgendetwas passiert, 

außer dass ein paar 

Saisonarbeitskräfte mit Einbruch 

der winterlichen Witterung wieder 

in Wartestellung geschickt wurden? 

Eigentlich nicht. Auch nicht bei den 

Menschen, die schon längere Zeit arbeitslos sind. Als 

Eingliederungssystem funktioniert das Jobcenter nicht wirklich. 

Verlosung Auf den Popsesseln der 

Anzeige

Kommentare.

Eine MDR-Umfrage und die wichtige Frage: Sorgt ratlose 

Politik erst dafür, dass Ängste um sich greifen?

Sachsen hat mit MIBRAG-Braunkohle ein besonders 

großes Quecksilberproblem

An den Langzeitarbeitslosen im Jobcenter geht der 

Leipziger Wirtschaftsaufschwung vorbei

L-IZ-Ticketverlosung für Mono & Nikitaman im WERK 2

Pressefreiheit Pro Leipzig Propstei

Prävention Radwege
Rassismus RBL
Rechtsextremismu
Reisen Religion Rundfunk

Rundfunkbeitrag Sachsensumpf

Sachsentakt SC DHfK Leipzig
Schauspiel Schauspiel Leipzig

Schulabschluss Schulneubau
Schulsozialarbeit Schwarwel

Schönefeld Senioren

Staatsanwaltschaft Dresden

Stadtbibliothek Stadtgeschichtliches 

Museum Stadtplanung Stadtumbau

Statistik STEP Steuern Streik
Strompreis Stötteritz Theater Thomaner

Torgauer Straße 290 Tourismus

Transparenz Troika TTIP Umwelt

Umweltbibliothek Umweltzone Uni 

Riesen Universität Vattenfall
Vereine Verfassungsschutz

Verkehrsprojekte
Vermögensverteilung

Versammlungsverbot VNG Wahlen

Wilhelm-Leuschner-Platz

Willkommenskultur

Wohnungspolitik WTNK Zoo
Zwischenstopp

Öffentlichkeitsfahndung

Ökolöwe ÖPNV Überwachung
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Deutschpop-Republik sitzen seit 

über 20 Jahren immer noch die 

gleichen Tonangeber. Ein paar 

kamen hinzu, blieben oder 

verschwanden wieder in der 

Versenkung. Dranzubleiben ist oft 

schwer. Mono & Nikitaman beweisen in der kurzlebigen 

Popwelt einen langen Atem und treten Mitte Januar im WERK 2 

auf. Die L-IZ winkt mit Freikarten.

Ein Kulturschaffender schickt mir 

einen Link mit einem Pressebericht 

zu den Kölner Übergriffen in der 

Silvesternacht mit der 

Aufforderung, ich solle mich doch 

daran einmal "abarbeiten". Eine 

Frau ruft mich heute an, um mir 

aufgeregt-aggressiv die Frage zu stellen, was ich denn zu den 

Kölner Ereignissen sagen würde. Kaum habe ich zu einer 

Antwort angesetzt, schreit sie in den Telefonhörer: "Die Kirche 

ist das Letzte." Ein Mann macht es noch etwas kürzer. Er grölt 

meiner Frau in den Telefonhörer: "Du Sau!" So verläuft leider 

auch Kommunikation.

Was im krawalligen Getöse der Hatz 

um Verkaufszahlen von Medien 

gern verloren geht, ist der Mensch, 

der hilft. Doch - wie bei vielen 

anderen Dingen - ist dieser Zustand 

eben nicht alternativlos. Das 

Konzept hinter Tanners Interview 

ist eben das Ausredenlassen, das Nachfragen und das 

Aufmerksambleiben. Tanner traf bei einem Konzert auf die ihn 

sehr beeindruckende Jessica Prinz, die in der Ernst-Grube-

Halle Flüchtlingen hilft. Wieso und wie waren Fragen, die da 

natürlich gefragt werden mussten. Damit nicht nur Geschrei 

die medialen Räume füllt.

◾ Katja bei 

◾ olala bei 

◾ Klaus bei 

◾ Christian bei 

◾ Klaus bei 

◾ JG bei 

◾ Klaus bei 

◾ Kathrin bei 

◾ Kathrin bei 

◾ Sabine bei 

Anzeige

Gastkommentar von Christian Wolff: „Sagen Sie doch 

endlich was zu Köln“

Tanners Interview mit der Helferin in der Ernst-Grube-

Halle Jessica Prinz

L-IZ-Ticketverlosung 
für die drei ???-Kids im Haus 
Leipzig

Entwicklung am 
Flughafen Leipzig/Halle wird 
wieder Thema im Stadtrat

Staatsregierung will 
TU Dresden schonen und 
dafür an der Uni Leipzig neun 
weitere Stellen streichen

Entwicklung am 
Flughafen Leipzig/Halle wird 
wieder Thema im Stadtrat

Eine MDR-Umfrage 
und die wichtige Frage: Sorgt 
ratlose Politik erst dafür, dass 
Ängste um sich greifen?

Staatsregierung will TU 
Dresden schonen und dafür 
an der Uni Leipzig neun 
weitere Stellen streichen

Eine MDR-Umfrage 
und die wichtige Frage: Sorgt 
ratlose Politik erst dafür, dass 
Ängste um sich greifen?

Staatsregierung 
will TU Dresden schonen und 
dafür an der Uni Leipzig neun 
weitere Stellen streichen

Staatsregierung 
will TU Dresden schonen und 
dafür an der Uni Leipzig neun 
weitere Stellen streichen

Eine MDR-Umfrage 
und die wichtige Frage: Sorgt 
ratlose Politik erst dafür, dass 
Ängste um sich greifen?
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"Die Gesamtkosten für 

Ostdeutschlands größten 

Kirchenneubau seit der 

Wiedervereinigung sind höher als 

bislang bekannt." Dies ergab eine 

Anfrage der Katholischen 

Nachrichtenagentur im Dresdner 

Ordinariat. Radio Vatikan übernahm die Meldung. Den 

neugierigen katholischen Mitchristen hatte Kyrill Freiherr von 

Twickel geantwortet. Er leitet die Hauptabteilung Finanzen, 

Liegenschaften und Zentrale Dienste im Ordinariat. 

Das Naturkundemuseum Leipzig 

präsentiert nunmehr zum 11. Mal 

in Folge die Sonderausstellung 

GLANZLICHTER. Vom 10. Januar bis 

3. April 2016 werden die 

Gewinnerbilder des Internationalen 

Naturfotografie-Wettbewerbs in 

einer Sonderausstellung präsentiert. Das Naturkundemuseum 

Leipzig lädt seine Besucher herzlich zur feierlichen Eröffnung 

der neuen Ausstellung ein.

Man kann sie lieben, diese 

Landschaften am Rande Europas, 

wo das Leben noch genauso 

abzulaufen scheint wie vor 100 

Jahren. Man kann dort auch noch 

auf die Suche gehen nach einer 

Intensität, die die bunten 

beschleunigten Landschaften des Westens nicht mehr haben. 

Axel Heller ist mit der Kamera auf diese Suche gegangen. Seit 

2005 hat er Maramureş im rumänischen Norden immer 

wieder besucht.

Katholische Anfrage in Dresden ergab: Neue Propstei ist 

etwas teurer als geplant geworden

Ausstellungseröffnung am 10. Januar: Glanzlichter der 

Naturfotografie 2014

Galerie Kontrapost zeigt ab dem 20. Januar Fotos aus einer

der abgeschiedensten Landschaften Rumäniens

Anzeige
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Das Leipziger Helmholtz-Zentrum 

für Umweltforschung (UFZ) wächst 

und gedeiht. Immer neue 

Forschungsbereiche docken sich 

an. Und mit jedem Jahr wird 

deutlicher, wie sehr die im UFZ 

angesiedelten Themen die 

Probleme der Zeit tangieren. Und 

so können sich jetzt die 

Ökotoxikologen und Umweltbiotechnologen auf neue, 

moderne Büros und Laborräume freuen. Ab 2017 sollen die an 

der Torgauer Straße gebaut werden. 

Ab 2017 wird an der Torgauer Straße ein neues 

Forschungsgebäude für das UFZ gebaut
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